

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 10 DE JULIO DE 1903

NÚMERO 336

PAGES HERMANOS

SUCESORES

Especialidades de esta casa:—☞Cigarrillos Murias—Breva GALLITO—Cognac Renault—Manteca, MARIQUITA—Surtido completo en abarrotes, que es NUESTRO UNICO RAMO, lo que nos pone en condiciones de atenderlo bien.

LINEA

Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros á los siguientes reglamentos del Servicio de Sanidad Marítimo de los Estados Unidos que serán estrictamente observados hasta el mes de Noviembre. Todos los pasajeros deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de q' no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse. Los pasajeros serán examinados en ésta por el Médico de Sanidad de los Estados Unidos en la bodega del Gobierno, donde se registrarán los equipajes, y deben pasar enseguida a bordo del vapor y no se les permite salir otra vez á tierra.—LOUIS WICHMANN, AGENTE. San José, Mayo 14 de 1903. 6 m.

The Central América Engineering Co. Ingenieros Contratistas

Oficina bajos de la Red Telefónica Correo, apartado N° 537.

Se encarga del completo equipo é instalación de plantas para luz eléctrica, tranvías y fuerza motriz. Se venden dinamos, motores y materiales eléctricos.—J. E. ALLEN, Director.

LUIS CRUZ Cirujano-Dentista

Oficina dental: casa de habitación frente á la Aduana. Contando con escogidos materiales traídos personalmente de los Estados Unidos, ofrezco mis servicios en todo lo referente á la profesión. Garantizo todo trabajo y la mayor puntualidad. No ejerciendo mi profesión, ni como medio de negocio ni de vida, con mis precios no pueden competir ninguno de los dentistas en esta capital establecidos.

Precios sumamente baratos. Una visita convence. A todo pobre se cura gratis. Julio 2. 1 m.

50 colones de gratificación

Como flador de haz del reo Juan Rafael Rojas Calvo, tengo que presentarlo á la cárcel pública de esta ciudad y como dicho reo ha desaparecido de su residencia, ofrezco una gratificación de cincuenta colones á la persona que lo presente, sea autoridad ó particular, al Juez del Crimen de esta provincia. La filiación del reo es así: edad, veinte años; estado, soltero; profesión, agricultor; domicilio, Santiago Oeste de este cantón; nacionalidad, costarricense; estatura, un metro setenta y cuatro centímetros; cuerpo, regular; cara, redonda, blanco; ojos pardos; nariz, regular; boca, regular; pelo bermejo; cejas, negras; bigote, nada ni barba; señales particulares, ninguna; viste de camisa y descalzo. La gratificación la pagaré en el acto que el reo entre á la cárcel.—Alajuela, 8 de julio de 1903.—MARCELO ROJAS. 5 v.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa

Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,

Abraham Madrigal J.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 5ª, Oeste

Teléfono N° 26

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Cablegramas

Roma, 6.—El Papa vive aún. Continúa muy grave. Apenas da muestras de tener conocimiento. Nadie cree en el Vaticano que pueda resistir á la enfermedad. Ayer, dándose cuenta de su crítico estado, se preocupó un poco por la política de la iglesia y la obra que queda por completarse. Las dignidades de la iglesia se mantienen en las cercanías del Vaticano esperando el fin. Los médicos permanecen constantemente cerca del paciente, pero están convencidos de que nada se puede hacer. Su Santidad no se queja de dolor alguno. En la mañana de hoy los médicos publicaron el siguiente boletín: "Su Santidad pasó la noche casi sin dormir. No está tan tranquilo como ayer. Las inyecciones hipodérmicas le han aliviado un poco. La respiración continúa normal. Tiene una ligera tos que le produce algunas emisiones catarrales. Ha tomado alimento suficiente. El estado general del paciente permanece grave, pero no se ha empeorado.

En los círculos del Vaticano se nota cierto disgusto debido á los rumores que corren. Se dice que los que atendían al Papa, en vez de aconsejarle quietud, le aconsejaban que hiciera toda clase de esfuerzos y que á eso se debe su enfermedad. Le hicieron presidir dos consistorios seguidos y recibir peregrinos y otros visitantes. Los que se creen candidatos á la Silla de San Pedro rechazan enérgicamente los rumores.

El Papa se negó á que le aplicaran el aparato del oxígeno. El doctor Lapponi, entonces, impregnó el cuarto de oxígeno, lo que fué más del agrado de Su Santidad.

Un boletín que se publicó á las 8 p. m. relativo á la salud del Papa, dice que cada vez se acentúan más los síntomas de abatimiento general, lo que se nota en la respiración. El pulso á veces está tan débil que es casi imperceptible. Su temperatura es menos que normal. Sus facultades no han sufrido alteración.

Las 10 y 30 p. m.—Ha tomado muy mal giro la enfermedad de León XIII. Indudablemente está en la agonía. A las 9 p. m. su estado causó tanta alarma al doctor Lapponi que consultó con los parientes y el cardenal Rampolla. Este, á su vez, consultó con sus colegas y se acordó darle la extremaunción. Fué administrada por monseñor Pitteri, confesor del Papa. Se ha abandonado toda esperanza de salvarlo. La ciudad espera esta noche la noticia de la muerte de Su Santidad.

Lapponi acaba de expresar la opinión de que el Papa vivirá hasta mañana. Su Santidad tiene todavía conocimiento.

Ahora que se sabe que el cónclave no puede demorarse mucho, reina gran actividad entre los cardenales. Se dice que se han cruzado telegramas en clave entre los miembros del sagrado colegio que se encuentran en ésta y los que se hallan en las provincias ó en el exterior. Corren todo clase de rumores relativos al probable sucesor de León XIII. Además de Rampolla, Venutelli y Gibbons, los que tienen probabilidad de ser electos son el cardenal Svampa, arzobispo de Bolonia, y el cardenal Richelmy, arzobispo de Turin.

El Papa ha tomado algo de alimento. Su condición ha mejorado un poco. A pesar de que el peligro está lejos de haber pasado, reina más calma en el Vaticano: A las 7 y 30 p. m., se celebrará otra consulta y se publicará otro boletín. La tarea principal del doctor Lapponi es mantener con vida al Papa. Se notó una mejora esta tarde por el hecho de que Su Santidad se mostró más dispuesto á tomar el alimento, el cual se le administra á cortos intervalos. Su alimentación se compone de gotas de vino, champaña, huevos crudos y caldo. El médico le deja tomar cualquier cosa que se le antoje, con tal que sea razonable, pues el peligro principal consiste en el aumento de la debilidad. Fuera de los médicos y enfermeros sólo se permite que lo vean el cardenal Rampolla, monseñor Bissetti, ministro de las cámaras pontificales, y el general conde Camilo Pecci, sobrino del Papa, quien se ha alojado en el cuartel de la guardia suiza. Se sentó en la cama y luego se levantó y se paseó algunos momentos por

el cuarto. Su sobrino lo llevaba del brazo. En esta ocasión el venerable Papa, dijo: "Ahora estoy listo para partir. Tengo arreglados todos mis asuntos. He hecho todo lo que á mi alcance estuvo en bien de la iglesia y de la humanidad." A las 4 p. m. un ataque de tos estorbó el sueño del Papa. La tos, que podría serle provechosa, porque desprendería de los pulmones la obstrucción catarral, más bien le deja muy agotado. Le cuesta mucho toser. El aire del cuarto que ocupa está impregnado de oxígeno. La mente del paciente está tan activa como siempre. Sabe todo lo que pasa á su contorno. Hoy se recibieron más 500 telegramas preguntando por la salud del Papa, entre los cuales se encuentran algunos del rey Eduardo, del presidente Roosevelt, del Emperador Francisco José y de la reina viuda Margarita. Los despachos más importantes se leyeron al Papa.

París, 6.—El Presidente Loubet partió hoy con dirección á Inglaterra para devolver la reciente visita oficial del rey Eduardo. Lo acompañan el ministro de Relaciones Exteriores y otros funcionarios del Gobierno. Los que fueron á despedirlo á la estación del ferrocarril lo vivaron á él y á la República.

Londres, 6.—Hoy á las 4 p. m. llegó á ésta Mr. Loubet. Es el primero de los presidentes de la república francesa que viene á Inglaterra como representante de su nación cerca de la corte británica. En la estación de Victoria fue recibido por el rey Eduardo y el príncipe de Gales, acompañados de un gran séquito compuesto de miembros del ministerio y otras distinguidas personas. Todos los puntos de donde se podía obtener una mirada del visitante fueron cubiertos de gente. La estación se hallaba hermosamente adornada. Por todas partes lucía el pabellón de Francia con el monograma R. F. Las precauciones que se tomaron para la protección de Loubet, excedieron á las que se tomaron cuando llegó el emperador de Alemania. Las personas que portaban tarjeta de entrada á la estación tenían que dar prueba de su derecho al presentarla. El rey vestía el uniforme de mariscal de campo y llevaba sobre su pecho el gran cordón de la legión de honor. El príncipe de Gales vestía el uniforme de almirante. Cuando el presidente se apeó del carro, el rey dió un paso adelante y le dió repetidos apretones de manos. Loubet, descubierto, apenas llega al hombro del rey. Su Majestad le presentó al príncipe de Gales, al duque de Cambridge, al duque de Fife, al primer ministro Balfour, al ministro de Relaciones Exteriores Lansdown, á lord Roberts y demás miembros de su séquito. Todos estaban vestidos de riguroso uniforme ó de traje de ceremonia. Loubet á su vez presentó el rey á los miembros de su séquito. Después de inspeccionar la guardia de honor, el rey y su huésped salieron de la estación, subieron al coche de ceremonias, en que se hallaban ya sentados el príncipe de Gales y el duque de Connaught, y partieron enseguida para el palacio de Saint James resguardados por el destacamento del regimiento guarda de vidas. En las calles la concurrencia era inmensa. Se le había acordado entusiasta bienvenida al presidente de la república francesa.

—En contestación á una interpelación en la Cámara de los Comunes, relativa á la concentración en el golfo de Preite de los navíos de guerra británicos, americanos y japoneses, y el objeto de la reunión, y también de la flota rusa y de otras naciones, el secretario del almirantazgo, Mr. Arnold Foster, manifestó que hay doce navíos británicos de guerra en dichas aguas. El almirantazgo ignora que haya habido alguna concentración especial de navíos de guerra en dicho golfo ó que las potencias tengan miras especiales.

—Un despacho para el "Central News" dice que en las cercanías del Vaticano se susurra que á las 10 p. m. el Papa entró en agonía.

Dover, 6.—Hoy á las 12 y 40 p. m. se divisó el crucero francés "Guichen" que trae á este país al presidente de Francia. Una inmensa concurrencia cubría los muelles y malecones. El puerto está de gala. Jamás se han hecho preparativos tan espléndidos para recibir á un visitante. Tan pronto como el vigía de Sheerdivisó el crucero francés una flota de destroyers salió á su encuentro. Entró al puerto conyoyado por una doble línea de cruceros y acorazados británicos, la cual se extendía dos millas y media mar adentro. Cada uno de los navíos, al pasar el "Guichen" disparó una salva de 21 cañonazos y la banda de cada uno tocó la Marsellesa. En seguida fondeó el "Guichen" y saludó la fortaleza del castillo de Dover. Luego el almirante y los capitanes de la flota británica pasaron á bordo del crucero francés para hacer la visita oficial al presidente de Francia. A la 1 y 40 p. m. desembarcó Loubet. Fueron á recibirlo el duque de Connaught, hermano del rey Eduardo, acompañado del embajador de Francia, Mr. Cambon, y un gran séquito. El duque extendió al presidente una cordial bienvenida en nombre del rey.

Ciudad de México, 6.—La epidemia de fiebre amarilla continúa en Tampico. Anoche murió una acaudalada señora de Guadalajara. La Junta de Caridad ha establecido un baño

ib re para la clase pobre. Se exige que todo el mundo se bañe. Se está preparando un lazareto para todo aquel que contraiga la fiebre. Esta obra está bajo la supervigilancia del gobierno del Estado.

Roma, 7.—Las 12 y 5 a. m. A las 9 p. m. se paralizó un lado a Su Santidad. La paralización amenaza extenderse rápidamente al otro. Esto se considera muy grave porque hasta ahora la hepatitis había ido muy despacio. A las 10 p. m. la crisis fué casi fatal. Se puso al paciente una fuerte inyección de cafeína. En seguida S. S. apuró una copa de vino Marsala y casi perdió el conocimiento.—Manzoni se ha retirado del Vaticano porque nada se puede hacer.

El cardenal Rampolla telegrafió al cardenal Gibbons la noticia de la gravedad del papa. Este le contestó: Salvo para Roma inmediatamente. Llegaré dentro de 10 días. Como el cónclave no puede reunirse sino hasta que pase el entierro, el cual se verificará 9 días después de la muerte del Papa, Gibbons llegará a tiempo para tomar parte en las ceremonias. A la 1 y 45 a. m. gracias a repetidas dosis de cloral, el Papa pudo dormir. Ahora respira con más dificultad. El doctor Lapponi se acerca al lecho cada 5 minutos para observar al paciente y para escuchar su respiración. Se cree que el Cardenal Rampolla es quien tiene más probabilidad de suceder a León XIII. Susúrrase sin embargo que ha entrado en arreglos con el cardenal Gotti, Prefecto de la congregación de la propaganda, para apoyar la elección de éste bajo la condición de que se le elija al sucesor en el puesto del Prefecto de la propaganda. El que posee este puesto se llama el Papa Rojo.

A las 6 y 45 a. m. se publicó el siguiente boletín: "Condición del Papa, estacionaria. Después de tomar un huevo crudo y un poco de cognac Su Santidad durmió." A las 9 Manzoni hará otra visita al enfermo y se expedirá otro boletín.

Las 7 y 42 a. m. El Papa tomó alimento cuatro veces durante la noche. El pulso está un poquito mejor. A las 6 y 30 a. m. Su Santidad dejó el lecho para trasladarse a la poltrona.

Londres, 7.—Avisa un despacho de Roma para el "Daily Telegraph" que después de recibir la Santa Comunión el domingo por la noche, el Papa habló con mucha calma con los miembros del Sagrado Colegio que se hallaban presentes y que luego se dirigió al cardenal Terratti, a quien le dijo que estaba listo para el viaje a la eternidad, a lo que el cardenal Machi contestó: "Santidad, ciframos nuestra esperanza en la divina providencia." "Estoy contento—repuso el Papa—porque Dios me ha concedido tan largo pontificado, como a ninguno de mis predecesores." "Y muy glorioso", agregó el Secretario de los Buletes apostólicos. "No sé si siempre he hecho bien, pero siempre me he dejado guiar por mi conciencia y por nuestra fe cristiana," respondió el Papa.

—El primer día de la visita del presidente Loubet a Londres terminó con un banquete de gala, el cual le fué obsequiado por el rey Eduardo en el Palacio de Buckingham. No se ha visto nunca una recepción tan brillante. Asistieron todos los altos funcionarios del reino. Las cercanías del palacio presentaban un espectáculo muy animado. Momentos antes de la hora señalada, el patio del palacio se encontraba lleno de coches de gala. El rey envió a York House, donde está alojado Loubet, 4 caballos de tiro para conducir la comitiva presidencial. Loubet llegó poco antes de las 8 y 30 p. m. El interior del palacio estaba brillantemente iluminado. En el invernáculo ostentaba sus perfumes una escogida colección de plantas tropicales. Sobre el pórtico principal lucían sus vivos colores, formados con lamparillas eléctricas, las banderas de la Gran Bretaña y Francia. Loubet ocupó un asiento al lado de la reina. El rey y el príncipe de Gales se sentaron al lado opuesto de la mesa. Entre los demás comensales se hallaban el príncipe y la princesa de Gales, el duque y duquesa de Fife, la princesa Victoria y los duques de Connaught; la duquesa de Bockilush, los duques de Devonshire el duque de Portland, el conde de Pembroke, los condes de Lansdowne, los condes de Londonderry, los condes de Selborne, el mariscal de campo conde Roberts, lord Rosebery, Mr. J. Chamberlain Mr. Stjohn Brodyk y sir Eduardo Monson, embajador británico cerca del gobierno de Francia. Al brindar por la salud de Loubet, el rey Eduardo manifestó el gusto que él y la reina Alejandra experimentaban al extender la bienvenida al presidente de Francia en el palacio de Buckingham; que esperaban que su excelencia el presidente llevaría a Francia agradables recuerdos de su visita. La recepción que le han acordado todas las capas sociales demuestra que en la Gran Bretaña existen verdaderos sentimientos de amistad hacia Francia, cuyo país, siendo como es el vecino más cercano que tiene la Gran Bretaña, debiera ser naturalmente su mejor amigo. El rey hizo referencia a su reciente visita a Francia y al gusto que experimentó por la amigable recepción que le fué acordada. En contestación, Mr. Loubet dijo: "Señor: La recepción que Su Magestad se ha dignado acordarme me conmueve profundamente porque está dirigida a toda la nación francesa. En su nombre le suplico se sirva aceptar mis más sinceros agradecimientos. La Francia guarda en su memoria la visita que Su Magestad le hizo. Estoy seguro que tendrá el más feliz resultado, pues ello hará que se estrechen más los lazos que unen a las dos naciones, lo que es de considerarse desde luego como un bien para ambas y como una garantía de paz para el mundo entero. Con estos sentimientos brindo por la salud de S. S. M. M. y por toda la familia real."

Congreso Constitucional

Sesión del día 9 de julio

Se abre a las 8.45 bajo la presidencia de don Ricardo Jiménez.

Nueva Comisión Permanente

El Presidente señor Jiménez manifiesta que se va a proceder a la elección de los miembros de la Comisión Permanente.

El señor Villalobos se muestra extrño de la disposición presidencial y dice que la elección no está en la orden del día, ni se esperaba tal cosa y que era asunto de trascendencia.

Pide que se postergue la elección. La Presidencia concede quince minutos de receso.

El resultado fué el siguiente: Carlos Sáenz 21 votos, Pedro Zumbado 19, Francisco Oreamuno 18, Ismael Alvarado 16, Felix Pacheco 15. Fueron electos los cinco diputados anteriores. Tuvieron votos: Ignacio Barquero 13, Luis R. Flores 10, Víctor Fernández Güell 1, Albino Villalobos 2, Rafael Rodríguez 1, Julio Acosta 3, Daniel González Víquez 2, Jenaro Bonilla 1, Luis Matamoros 1, Tobías Zúñiga Montúfar 1, Andrés Sáenz 1.

Fueron electos para suplentes: Ignacio Barquero 23 votos, Luis R. Flores 17. Tuvieron votos: González Víquez 3, Acosta 2, Zúñiga 3, Villalobos 2, Brenes 12, Andrés Sáenz 9, Bonilla 1, Zumbado José María 3. En segunda votación, fué electo para tercer miembro suplente el señor Brenes.

El diputado Villalobos hace moción para que se haga constar todos los votos habidos y no sólo los de los que tuvieron mayoría.

Al proceder a elegir los diputados suplentes circuló en la Cámara una lista manuscrita de candidatos. ¿Quién sería su autor?

Durante la elección exclama una voz en la barra: ¡Los diputados se están paseando en la majestad del Congreso! Decía una gran verdad esa voz: la Legislatura, con la mayor indiferencia, abdicaba su soberanía y delegaba en tres individuos, TRES, sus tremendas facultades!...

Orden del día

Se aprueban en tercer debate y en detalle varias convenciones internacionales.

—Se aprueba en tercer debate parte de la ley sobre persecución de contrabando.

Termina la sesión a las 10.35.

presidente Caro no es correcto, ni justo, ni legal en su enérgica oposición. El presidente de la República no puede ni debe el caso actual aprobar el tratado ad-referendum porque no está revestido del poder constitucional para hacerlo y mucho menos para sancionarlo. Solamente el Congreso tiene el poder legal para aprobar tratados públicos, dejando al jefe del Ejecutivo el derecho de sancionar ó vetar a su vez las opiniones que el Poder Legislativo emita. El presidente Roosevelt no firmó el tratado canalaro sino hasta después que fué aprobado por el Senado de Estados Unidos." A pesar de que el orden publico no está restablecido oficialmente, el porte de la correspondencia, que durante la revolución fué doblado, no sido reducido a su precio legal. Esto se considera como una violación de la convención de Berna y perjudicial para los intereses del público. La línea telegráfica entre Buenaventura y Dagua, que ha estado funcionando desde el 25 de junio, está interrumpida otra vez. No hay comunicación con Bogotá.

Rumor de una probable huelga de panaderos

Intervención del Gobernador en el asunto

— Actitud del Gremio —

A la 1 p. m. de antier, los panaderos tuvieron en el salón de la Sociedad reunión general. En la mañana del mismo día pasaron una nota al señor Gobernador, en la que le comunicaban que el gremio no se haría responsable de la pérdida que tuviesen los dueños de panadería con la no asistencia de los operarios a los talleres si éstos no les pagaban lo que con justicia pedían.

A su vez pasaron comunicaciones a los señores propietarios, diciéndoles que no se extrañaran si no tenían operarios para la elaboración del pan, en caso de no admitir lo que con justicia pedían.

Los propietarios deben contestar antes del diez del corriente mes, día señalado para la huelga.

Informado por un miembro importante de la directiva, podemos decir, que no solamente los panaderos de esta capital si no los de provincias están dispuestos a no trabajar, si se rechaza lo que ellos proponen.

Por otra parte, hemos sabido que los dueños de panaderías no están de acuerdo con las disposiciones tomadas por los operarios, y que se hallan dispuestos a llevar adelante sus opiniones, es decir, a negarse rotundamente a acceder a lo pedido por el gremio.

Así, pues, es un hecho que el asunto reviste carácter serio, máxime cuando hoy por hoy el gremio se halla sin ninguna diferencia de ideas, completamente unido.

He aquí los sueldos pedidos por el gremio a los empresarios:—Horneros de 1 a 10 qq. \$ 100, y hasta 14 qq. \$ 150; un mandador hasta 15 qq. \$ 100; un pesador hasta 14 qq. \$ 70, y hasta 20 qq. \$ 80; un pasador de masa el mismo sueldo; un oficial de mesa qq. 1 1/2 tarea \$ 60; un dador de pan \$ 75; un levadurero \$ 65, oficiales de día \$ 60.

A última hora se decía que el señor Gobernador ha tomado cartas en el asunto, y que probablemente buscará un arreglo amigable, aunque los panaderos no admiten transacción ninguna, si no es que se les paguen los sueldos que piden.

La instrucción primaria

— LO QUE DICE SALINAS —

Obregón no quiere entrar en polémica QUÉ PASARÁ?

Ayer nos vimos con el señor Salinas, Director del Liceo de Costa Rica y conversamos con él sobre el debatido tema de la enseñanza primaria, con motivo de la noticia que publicamos en nuestra última edición, de que se preparaba una polémica entre él y el señor Inspector General de Enseñanza don Miguel Obregón.

Nos dijo en primer término, que se ha dado alcance mayor a su advertencia sobre Instrucción Primaria, pues lo que trató de hacer, con la franqueza que le es característica, fué llamar la atención sobre la mala preparación con que los alumnos de las escuelas llegaban a las aulas del Liceo. No estaba en mí, continuó, el dejar pasar una ocasión tan propicia como esa para hablar de un asunto que me parecía urgente.

Continuó diciéndonos que en las dos últimas reuniones del Consejo de Profesores se había hablado únicamente del tiempo que hay que perder en preparar debidamente a los escolares que ingresan al primer año, tiempo que nunca es menor de tres meses.

Y he de llamar muy especialmente la atención de Ud. sobre lo siguiente, prosiguió: en años anteriores, los alumnos venían mejor preparados, cosa que puedo probar presentando los que ingresaron en 1900 y 1901, que son los años que más prometen en este plantel.

Nos dijo después que si trata estos asuntos es porque no es instructor sino educacionista, de manera que su ramo abraza tanto la enseñanza elemental como la superior, tanto la educación como la disciplina y que en realidad él había alimentado deseos de tener una polémica, ya por la prensa ya en conferencias con el señor Obregón, para dilucidar ciertos puntos los cuales él cree que ha llegado la hora de aclarar. No he recibido todavía, continuó, una respuesta categórica del señor Obregón aceptando la polémica que le propongo, pero sus palabras me indican que no desea discutir.

Jamás he visitado con el señor Obregón, ni sin él, una escuela de varones en Costa Rica, continuó. Por invitación del señor Rudín, fui una vez a presenciar una clase dada por maestras determinadas en una escuela de niñas, y tuve frases de aliento para esas maestras por que trabajaban bien. Pero con el señor Obregón no he visitado jamás escuelas, ni he dicho a él frases encomiásticas para ellas; lo único que he elogiado en presencia del señor Ministro es la Ley de Educación de Costa Rica, que es la mejor de la América Latina; creo que lo que pasa con respecto a instrucción primaria, es que hay desacuerdo, desunión, entre las personas encargadas de manejarla.

Unión Centroamericana

RUMORES

En carta recibida del Salvador por el último correo se anuncia que allí corren rumores persistentes acerca de que se trabaja por una unión de las repúblicas de Nicaragua, Salvador y Honduras, con el fin de declarar la guerra a Guatemala y proclamar la unión de Centro América. Se dice, además, en aquella república, que el ex-presidente general Regalado sería proclamado el Jefe Supremo de la confederación.

El asunto, decimos por nuestra parte, tiene más bemoles de los que sueñan los unionistas. México no dejaría abandonada a Guatemala. Pero, a título de información, nos haremos eco de la noticia. Hemos visto la carta en que se ha transmitido.

AVISOS DEL DIA

AVISO
Alquilo una casa grande en el alto de la Estación. Ramona Soto v. de González. 5 v.

AVISOS ANTERIORES

BICICLETAS
Compro bicicletas usadas, aunque estén en mal estado. Los interesados pueden acudir a "La Germania." Julio, 9. Rafael Hameier. 5 v.

SE NECESITA
una cocinera con buenas recomendaciones. Se paga buen sueldo. En esta oficina se informará. Julio 9. 2 v.

M. M. les membres de la Colonie Française sont près de vouloir bien assister à l'Assemblée Générale annuelle de la Société Française du Costa Rica qui aura lieu le Dimanche 12 courant à 2 heures chez M. M. Hto. Tourón & C. maison d'habitation. 3 v.

Para un señor, extranjero, se busca una bonita casa en San José ó al rededor. Tamaño regular, lugar sano. Se hará contrato por varios años, O. fertas a la dirección de este periódico, bajo N.º III. Julio, 9. 5 v.

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE BENEFICENCIA

Se convoca a una Junta General ordinaria que se celebrará el Domingo 12 de los corrientes, a las 7 de la noche, en el Centro Español, de acuerdo con el artículo 20 de los Estatutos, F. Vidarreta, Secretario. Julio 8. 3 v.

GRATIFICACIÓN

Se dará una buena gratificación a quien dé razón cierta de una perra de raza COLLIE, amarilla, con el pesuero y pecho blancos, nariz agnada, peluda, algo flaca, la cual desapareció el día de Corpus de mi casa en Tres Ríos. MARIANO R. MONTEALEGRE. Julio 7. 6 v.

UNA CRIADA
Se necesita una sirvienta para una familia residente en Limón. En esta oficina se darán informes. Julio, 7. 3 v.

UNA HABITACIÓN
con servicio interior, para hombre solo, y un local para oficina ó taller, situados al frente del Parque Central, los doy en arrendamiento.—Manuel A. Serrano—Casilla n.º 166.—Julio, 8—4 v.

EL QUE NECESITE
un empleado activo y de buenas referencias, para oficina ó otro despacho, correspondencia, contabilidad, etc. dirijase por carta a G. A. PASOLDAN, Calle 19 Norte N.º 271. Ciudad. Julio 7.

A LOS AGENTES
Suplicamos a los agentes se sirvan devolver a la Administración los recibos de aquellos suscritores que no los cancelen a la presentación. No estamos dispuestos a enviar el periódico a suscritores que no pagan.

PREVENGO A MI CLIENTELA
que la galleta fabricada por mí, y dada a conocer al público bajo el nombre de "Galleta Salvadoreña," no es la misma que vende don José Subirós. Hago esta advertencia porque como dicho señor vende la suya anunciándola con el mismo nombre de "Galleta Salvadoreña," no me conviene que el público la confunda con la mía. La legítima de mi casa va marcada "C. de P." CARMEN DE PARRAGA.—Julio 1.º 10v

TIT BITS

Hotel en Limón
El señor don J. Borserini va a abrir el Gran Hotel en nuestro puerto el Atlántico. La fecha para la inauguración es la del 15 del presente. Se sentía la necesidad de un hotel de primera clase en Limón, donde es la actividad comercial, que promete ir en aumento de día en día. Deseamos prosperidad al empresario.

Carbón mineral
Da cuenta "La República" que en el "Boletín Judicial" de fecha 4 del corriente se lee el detalle de los denuncios de los yacimientos de carbón de piedra que constituyen la base de la Sociedad que bajo el nombre de "The Central América Pacific Coal Co. Ltd." se constituyó y se está organizando activamente en esta ciudad. Agrega: que se están verificando en las minas algunos trabajos de cierta consideración, con objeto de profundizar los mantos del mineral tanto para adquirir una idea aproximada del espesor de los mismos, como con el fin de reunir y expedir a New York una cantidad suficiente de los distintos minerales para someterlos al análisis oficial del Laboratorio Químico de aquella capital.

Personales
Procedente de Guanacaste, llegó a esta capital, nuestro estimado amigo el Licenciado don Mariano Alvarez Melgar. Gravemente enfermo se halla don Jaime G. Bennett. Se encuentra mejor de la tifoidea que lo tenía postrado en cama, el doctor don Ricardo Jiménez. Los señores don Reinaldo Jiménez y don Samuel González, se encuentran en esta.

Facultad Técnica
Ya se publicó en "La Gaceta" la ley orgánica de la Facultad Técnica de la República. Felicitamos a los agrimensores é ingenieros por ese adelanto.

Alumbrado público
Don Apodemio Vargas ha sacado a licitación el alumbrado público de la villa de San Mateo, de la cual es Jefe Político. El alumbrado se hará por medio de kerosine, en número de veinte lámparas.

Palo de Mora
Por el vapor "Perú" fueron exportadas anteaer 11,473 trozas de esa madera.

Suicidio
El 19 de Junio se suicidó en Managua el joven J. Santos Zelaya h., hijo del General Zelaya, Presidente de Nicaragua. Antes de morir, escribió un soneto (7) cuyo primer cuarteto dice así:

Tierra, ábrete y rómpete en fauces,
Trágame y no me dejes padecer,
Porque la bestia que llevo en mi cerebro
Me atormenta, me tortura y despedaza.

Con motivo del suicidio, "El Ideal", órgano de la juventud nicaragüense adicta al tirano, enlutó sus columnas

Correos
El Director General de Correos, avisa que desde el 12 del corriente, todos los domingos, se recibirá y despachará correo de y para Puntarenas, a las mismas horas de Itinerario.

Ley de licores
Pasado mañana se rematarán en la puerta de la Gobernación las vinaterías y taquillas que faltan en esta provincia. La base es de treinta colones.

sarnol
En la sección comercial de la Secre-

taría de Hacienda se está vendiendo á precio de costo el famoso "Saroni" que tan buenos resultados dió para la destrucción de garrapatas conforme á los ensayos practicados por don Ricardo Jiménez y otros importantes agricultores.

Camino

La carretera nacional á Cartago se está componiendo á la altura de San Pedro. No sabemos porqué aún se quiebra la piedra á mano, teniendo la Municipalidad una máquina para eso.

Hospitales de Limón

Mucho tiempo hace que la Facultad de Medicina, el público y la Prensa, señalan como una de las principales causas de la existencia de la fiebre amarilla en Limón, la situación de los Hospitales Público, del Ferrocarril y de la United Fruit Co. en el centro del puerto. Los enfermos son llevados de la línea á Limón, y allí los mosquitos se encargan de propagar la fiebre.

Con gran placer hemos visto ayer que se ha convenido entre el Gobierno y las compañías citadas en construir un hospital en las afueras del puerto.

Felicitemos á los vecinos de Limón.

Peligroso

Ayer vimos á varios niños escolares del Edificio metálico, bajando en el Puente de la Fábrica por los barrotes de hierro del mismo. Es muy peligroso ese juego.

Parques

Con gran actividad se está arreglando el Parque Nacional.

Incorreción

Se quejan las personas que viajan en el Ferrocarril al Atlántico de que se abra la puerta que dá a la calle y no la del corredor, cosa que las espone á sufrir chapuzones cuando llueve.

Ayer

uno de nuestros empleados fué á presentarse un pequeño ensayo del carbón mineral de Costa Rica.

Don José Alabarta ha descubierto en la península de Golfo Dulce, una mina de carbón mineral y de ella ha traído varias muestras, las cuales se quemaron ayer en el taller de don Eloy Rojas en presencia de varias personas. Entre ellas estaban don Luis Robert, don Eloy Truque, don Francisco Lloret Bellido, don Manuel González, don Alfredo Greñas y varias otras personas.

Se ha sacado en consecuencia que en Costa Rica hay carbón mineral, aunque afirme alguien que no hay en todo Centro América.

Las muestras se mandarán á examinar á los Estados Unidos y se organizará la sociedad para explotar esas minas.

CRONICA

Cronista Fernando Borges P.

Defunciones

8 de Julio. — Hortencia Méndez, de 2 años, 5 meses, 12 días, hija de Francisca Méndez, murió de ataque de lombrices, distrito del Hospital. Eusebia Alvarez Cordero v. de Salazar, de 49 años, hija de José María Alvarez y María Cordero, murió de disentería, distrito del Hospital. Zoilo Marin, 5 años, hijo de María Marin, murió de anemia por aniquilostomía, distrito de la Merced. María Micaela Hernández Parra, 19 años, hija de Sebastián Hernández y Josefa Parra; murió de tisis pulmonar, distrito de la Merced. Lucas (chino) próximamente 57 años, hijo de padres ignorados, murió de disentería, distrito del Hospital.

Nacimientos

Julio 8. — Juan Luis, hijo natural de Rafaela Granados. José María Máximo Jacinto Trinidad de Jesús, hijo legítimo de Máximo Chávez y de María Arias. Abel Marino, hijo legítimo de Daniel Trejos y Balbina Matamoros. — Eloisa de Jesús Ana, hija legítima de Nicomedes Bogarín y Matilde Villalobos. José Antonio Gonzalo de Jesús, hijo legítimo de Miguel Coronado y Matilde Arguedas. Ermas Bernardo, hijo legítimo de Máximo Morales y Hermilina Montero. Cleto Juan Rodolfo del Socorro, hijo legítimo de Higinio Villalta y Sofía Casante. Juan Bautista Manuel, hijo legítimo de Vital Quesada y Eloisa Amador. Rogelio Francisco Leovigildo, hijo natural de Rafaela Bonilla. Ramón Adalberto, hijo legítimo de Ramón Avila y Felicitas Mena.

El gremio

de limpia-botas en sesión. — Ayer celebró sesión el gremio de limpia-botas, sin ninguna novedad. Pedro "Mico" no aprobó los estatutos.

Robo

Ayer por la mañana se introdujeron unos ladrones en el establecimiento "La Linda Cubana" de propiedad de don Ramón Guilart, sito cien varas al Sur de Palacio de Justicia. Para entrar los ladrones, usaron una llave exactamente igual á la del dueño del establecimiento. Entre lo robado, se cuentan varias cajetillas de cigarros y cajas de puros finos. La policía activa el asunto.

Ganado

Las autoridades de Cartago han comunicado á la Facultad Médica, que

últimamente gran parte del ganado que allí se destaza para el consumo público, se ha encontrado con "tenia", y solicitan la opinión de dicho centro, para si se deben matar ó no reses que tengan esa enfermedad. Para el estudio, la Facultad ha nombrado una comisión compuesta de doctores de aquel centro.

Atropellada

En la mañana de anteayer, frente á la casa comercial de los señores Pagés, un bodeguero llamado Juan Rodríguez, atropelló una niña de escuela. Según decían, la culpa la tuvo la niña, pues quiso atravesar la calle en momentos que el carretón cruzaba la esquina. Fué contusionada en un brazo y en un muslo.

Lesiones

El Juez de Paz de Rincón de Cubillos, Juan Artavia, causó dos lesiones de consideración con un palo á Ramón Gómez. Este se encontraba ebrio y desobedeció á Artavia, quien en su carácter de autoridad le iba á capturar por faltas de policía. El Médico del Pueblo dice que Gómez sanará dentro de ocho días. El lesionado ha acusado al Juez de Paz.

Circo

Ayer fuimos informados por un caballero extranjero, recién llegado de la Habana, que al salir él de aquella república, un gran circo se disponía á partir con dirección á ésta. Nos hizo grandes elogios del personal así como de los trabajos que ejecutan. Probablemente llegará á ésta á fines del presente mes ó á principios del entrante.

Nuevo médico

En la noche de antier se verificó en el salón de sesiones de la Facultad Médica el examen oral del doctor don Julio Borbón, graduado en el colegio "Cooper Collegium Medicum" de California. Después de un lucido examen, se acordó inscribirlo como médico facultado en el protocolo respectivo.

Negrito indomable

La policía capturó á un negrito, como de doce años de edad, quien ha sido entregado varias veces en casas honradas de las cuales se escapa siempre. El Comandante de la Policía, cansado ya de tantas quejas que á diario recibía del tal negrito, lo remitió ayer al señor Gobernador para que dispusiera de él. En trance t-l, el señor Gobernador no ha tenido otro remedio que tomarlo á su cargo mientras le busca acomodo.

Qué bárbaro!

Nos cuentan que en la mañana de ayer, un peón de los que trabajan en el Parque de la Dolorosa, le tiró á una niña una piedra, causándole una lesión. El motivo que el peón tuvo para hacer tal cosa fue que la niña no le hizo caso á una reconvención que aquel le hizo de que no pisara unos siembros. La policía condujo el peón al cuartel.

Reclamación

Ante el Agente 1º de Policía se presentó una señora diciendo que cierta mujer se había raptado á un hijo suyo menor de edad. Hechas las averiguaciones del caso, resultó que el hijo á quien su madre consideraba raptado, tiene veintiocho años de edad. Como se ve, la madre no pudo hacer nada en el particular.

Otro robo

Ayer al medio día, unos ladrones se introdujeron á la casa de don Julio Vanderlaet y se llevaron algunas alhajas de valor, entre ellas un reloj de señora con leontina de oro, guarnecida de perlas y brillantes, así como también un par de aretes del mismo metal con brillantes que sus dueños han estimado por valor de \$ 300.

La señora de Vanderlaet, de regreso de una visita, se había despojado de sus alhajas y las colocó sobre el velador de su cuarto, dirigiéndose luego á su aposento de costura. Trabajando se encontraba cuando oyó cierto ruido en su cuarto, ruido semejante al que produce una caja al romperse. Cuando entró á su aposento, vió que un hombre salía corriendo hacia la calle.

La autoridad, que tiene ya cuenta de lo sucedido, persigue con toda actividad las huellas del ó los ladrones.

Llegada de un comisionado

A ésta llegó ya un comisionado que fué á la América del Norte en busca del capital necesario para el mejoramiento de la cañería de esta ciudad. El comisionado en referencia ha conseguido el capital necesario para la obra al tipo del 6 o/o anual. Hasta la hora es el capital de más bajo tipo que se ha podido conseguir.

Robo frustrado

Don Jacinto Ortega notó á eso de las 2 a. m. de ayer, que dos individuos se encontraban forzando una puerta de

una pulpería por el barrio de la Soledad. Al notar su presencia, salieron huyendo y tomaron por un potrero vecino, de propiedad de don Jesús Castro. En el suelo dejaron una pequeña barrita de hierro.

Examen

La Facultad de Medicina tomó en cuenta, en el examen cuantitativo dado por el Laboratorio Químico de la cerveza Traube, el que estando conforme á las reglas higiénicas, se ordenó archivar.

Becas

La Facultad de Medicina acordó de conformidad en las becas concedidas por el municipio de esta ciudad para la Escuela de Obstetricia á favor de las siguientes señoras: por esta ciudad, doña Ester Amador v. de Brenes; por Curridabat, señorita María Aurelia Davadi y por Alajuelita, señorita Isabel Calderón. En reposición de la señora Clotilde C. v. Lutzchaunig, quien renunció tal gracia.

Suspensión

Se dice que se ordenará la suspensión de un club de jóvenes de 14 y 15 años de edad, porque se dedican á juegos de azar. Algunos socios nos han manifestado que no es cierto el cargo.

Congreso Constitucional

Lectura de los siguientes documentos.

1º—Del acta.

2º—Correspondencia oficial.

Segundo debate del proyecto de la comisión de Gobernación y Policía en el contrato celebrado entre el señor ministro de Fomento y don Manuel Barahona Vargas, relativo al servicio de comunicaciones entre Puntarenas y los puertos del Guanacaste.

Tercer debate de los siguientes proyectos:

1º—Del presentado por la comisión de Hacienda y Comercio en la convención que se refiere á patentes de invención y marcas de comercio y de fábrica.

2º—Dos de la comisión de Gobernación y Policía, relativos: el 1º á la modificación del artículo 9 de la ley nº 73 sobre organización de la Facultad Médica; y el 2º á la proposición del diputado Jiménez, sobre la distribución que debe darse á los fondos de los diferentes distritos de cada cantón.

3º—Del presentado por las comisiones de Hacienda y Fomento en la proposición del diputado Matamoros encaminada á proteger la industria pecuaria. Del de la comisión de Gobernación en la proposición del diputado Rodríguez, referente á que ninguna persona pueda ocuparse de la venta de ganado fuera de su domicilio, sin permiso de la autoridad respectiva.

Continúa la discusión detallada de los siguientes proyectos:

1º—Del presentado por la comisión de Fomento en la solicitud de don Gerardo Ramírez para que se exima de todo derecho fiscal á la exportación de fibras textiles en bruto ó manufacturadas y la importación de la maquinaria que para esta industria se requiera. [Pendiente el artículo 1º y la moción del diputado Castro que lo modifica].

2º—Del Poder Ejecutivo presentada por las comisiones de Hacienda y Legislación, reformatorio del Código Fiscal [Pendiente el artículo 5º].

Buen Negocio

hace el que compre la casa que está en la Esquina Noreste de la iglesia de la Merced en construcción. No es preciso ser rico, para ser propietario; con sólo venir á esta oficina y averiguar ciertos datos que le daremos y tener deseo de poseer algo, ya se hace un negocio redondo. Venga por acá el que desee comprarlo, no hay más que ir y ver el punto; cualquiera se enamora de la posición de la propiedad y compra.

Cervecería

Parece que el Dr. Enrique Jiménez trata de establecer una cervecería en gran escala. Para el efecto traerá maquinaria del exterior.

Curanderos

Se han iniciado varias averiguaciones contra los curanderos. Un chino de apellido Montero, que vive por la calle del Panteón, es uno de los acusados: Las autoridades de policía despliegan gran actividad, debido á la actitud de la Facultad de Medicina.

Castegnoro

El maestro que tanto ama á Costa Rica, llegó ayer de nuevo con su familia. Trae instrumentos y música en abundancia. Lo saludamos oportunamente.

REVISTA DE LA PRENSA

LA GACETA.—Se reconoce al Excelentísimo señor Barón von Seefierd auf

Buttenheim en el carácter de Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario del Imperio alemán en esta república y se le declara en el goce de las prerrogativas anexas á su elevado cargo.

—Se recarga en la Directora de la escuela anexa al Colegio Superior de Señoritas las funciones de maestra del quinto grado, con el subsuelo de quince colones mensuales en reemplazo de la señorita Celia Carrillo que ha pasado á desempeñar otro destino.

—Se nombra á don Jaime Brenes para visitador de escuelas en reemplazo de don Ricardo Castro que renunció.

—Se nombra para primero, segundo y tercer maestro, respectivamente, de la Escuela Superior de Varones de Cartago á los señores don Ricardo J. Masís, don Rafael Meño y don Celso Gamboa.

—Se admite la renuncia presentada por don Antolín Chinchilla del cargo de maestro de dibujo de las escuelas de esta ciudad, y se distribuyen las lecciones que tenía entre los otros maestros de la misma asignatura, señorita María A. Castro, don Timoteo Fernández y don José Rojas S.

—Se hacen otros nombramientos en el ramo de Instrucción Pública.

SERVICIO DE LA NOCHE

Rectificación

"La República" de ayer tarde dice que hoy habrá una manifestación en las calles, de los panaderos, y que, según ha oído decir, el señor Gobernador dió ya el permiso. Habló anoche el señor Gobernador con nosotros y nos dijo que él no ha dado permiso alguno con tal objeto: que los panaderos llegaron a pedirle permiso para reunirse en su club y que él les dijo que para eso tenían libertad sin necesidad de solicitar permiso.

La señora de don Napoleón Quirós, como á las siete y media dió aviso á un policía que tenía temores de que hubiese penetrado un ladrón en su casa, situada frente á la de don Alberto Chavarría, en la 4ª avenida Este. Tres policías, acompañados de un inspector, registraron toda la manzana, no encontrando á ninguna persona sospechosa. El registro alarmó bastante á los vecinos y el asunto era objeto de los comentarios de las personas que transitaban por allí. Las pesquisas duraron hasta las nueve y media.

COMUNICADOS

Señor Director de

EL NOTICIERO
San José.

Paraíso, 8 de Julio de 1903.

En su estimado periódico de esta fecha, y en el número 334, he visto que la Municipalidad de este cantón, llama la atención del señor ministro de Gobernación, acerca de un memorial, pidiendo la remoción de mi puesto de Jefe Político de este cantón. Debo manifestarle, señor Director, que no es de dudar de tales personas que pueden acusarme de hechos supuestos; por lo siguiente: el "primero de los firmantes", es malqueriente mío, porque no ha podido saciar sus deseos en los intereses municipales en su favor; pues, en una sesión municipal, acordaron: comprarle un lote de terreno, que el mismo propuso la venta para edificar un Rastro. Como este lote, no rendía las condiciones del caso y además, era tan pequeño, como de veinticinco á treinta varas cuadradas, de lo cual tomé conocimiento el señor Gobernador. Por lo que cobraba el señor Ramírez doscientos colones, me ví en el caso de "vetar" dicho acuerdo ignorando que el señor Ramírez por esto se iba á disgustar; también, porque me he opuesto á que se le haga una donación de doscientos colones que él cobra por un convite que hizo al señor Presidente hace seis ó siete años. El segundo, Orozco, fué comisionado por dicho Municipio, para hacer un puente provisional; y con este motivo me habló en privado que se le podía vender una calle colindante con terreno de su papá, para la construcción de dicho puente; y conociendo que la calle es de interés público, me negué á ello. El tercero, Avendaño, la aspiración al destino que ocupo, y la exigencia que yo he tenido en el Municipio, para que se cobren las deudas municipales, siendo todos los tres municipios deudores, no pueden estar bien conmigo, y también porque he tenido que "vetar" varias disposiciones que dictan á su favor y en perjuicio del pueblo. El abandono á que hacen referencia y desorganización, son ellos mismos los desorganizados. "Hay un acuerdo que suspende todo trabajo municipal". Ese es el abandono!... de lo que á mis atribuciones depende, me gustaría que solicitaran informe general de todo el pueblo. No omito manifestarle, que dos de tales municipales, tienen causas pendientes ante los tribunales... Mi conducta es conocida. Podría seguir relatando hechos municipales, hasta poder formar un protocolo, pero para evitar polémicas, me basta con lo dicho.

El señor Director muy atento servidor.—JOSE ANA ARAYA.

DENTISTAS AMERICANOS

Dr. E. A. Friis Dr. Felipe Gallegos

del Colegio Dental de Chicago de la Universidad de Michigan

Ejecutan toda clase de trabajos concernientes a su profesión con exactitud y rapidez, pues su oficina cuenta con doble número de aparatos e instrumentos de los más modernos.—La oficina está convenientemente situada frente al Parque Central en la casa contigua a la Botica Francesa.

ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE ORO.
—EXTRACCIONES SIN DOLOR—
Horas de despacho de 8 a. m. a 5 p. m.—Junio 26

Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar
ABOGADO Y NOTARIO

Attorney at Law & Notary Public.

English Spoken
Séptima Avenida Oeste N° 163.
San José, de Costa Rica.

AVISOS TELEGRÁFICOS

En esta sección se publicarán avisos que no pasen de 25 palabras a 10 céntimos cada vez. El exceso de palabras será a precio convencional.

When you want a good plumber call for.—Box 262—Junio, 5.

El que necesite un buen fontanero diríjase al apartado 262 Junio 10.

Se desea para una persona que paga puntualmente una casa cuyo arrendamiento sea de \$ 25 a \$ 35.—Diríjase al apartado de correo n° 482.—Junio 11.—10 v.

COLCHONERIA COSTARRICENSE. Ofrece a sus favorecedores y al público en general, trabajos buenos y baratos. Situada a 215 varas al S. de la Botica Francesa, contigua a don Andrés Retana, n° 426. Julio 4.

Un mecánico competente, con buenas recomendaciones, desea colocarse en máquina de aserrar, ingenio ó cualquier otra clase de máquina. Para informes en esta oficina. Julio 9 1m.

CAMBIOS THOMAS SCOTT

TIPOS DE CAMBIO

Londres	vista 111 1/2 ojo
Londres	90 días 109 ojo
New York	vista 116 1/2 ojo
San Francisco	116 1/2 ojo
París	111 ojo
Hamburg	108 ojo
Bélgica	111 ojo
Génova	112 ojo
Jamnicia	115 ojo

San José, Costa Rica,
8 de Julio 1903

ARMONIO

En la casa de prestamos "La Confianza" se vende uno.—San José, Julio 9 de 1903.—15 v.

Jardinería Artística Costarricense

Aviso a mis favorecedores que existe otra Jardinería Artística en Puerto Escondido donde los trabajos se recomiendan por sí mismas. Recibimos órdenes a cualquier hora de la noche. Puntualidad y Esmero en el arte. San José, Puerto Escondido. OCTAVIO LOAIZA & C.
Julio 8. 1 m.

ANGEL M^a SANCHEZ

AGENTE COMISIONISTA
—CARTAGO—COSTA RICA—

Negociante de sellos extranjeros para coleccionistas. Cambia por las del país de la presente emisión y antiguas, de 1/2 real y dos reales, de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, precios surtido y buen estado. También compra por dinero. Unico Agente en Cartago, de una de las mejores fábricas de sellos de hule, caucho, metal etc. que existen en San Francisco de California. Un hermoso catálogo ilustrado a la orden para quien lo solicite. Vende tinta para sellos de hule, colores negra y violeta, garantizada.

LA TINTA ORIENTAL

Es ya conocida en esta República. Su creciente demanda es la mejor prueba de su excelencia. Por su BELLEZA, su INDESTRUCTIBILIDAD su BARATURA, esta tinta rivaliza con "las mejores tintas extranjeras. Se halla de venta al por mayor en la BOTICA ORIENTAL y al menudeo en los principales establecimientos del país.—Junio 28.—1 m.



La Germania

Tengo el gusto de avisar que he abierto en Limón, una Sucursal de mi casa "La Germania"; donde se encontrará un taller mecánico modernamente instalado para la ejecución de todo trabajo, siendo como siempre una especialidad debidamente atendida, toda clase de reparaciones ya en armería como, en máquinas de escribir, coser, etc., etc.

He dado cuidadosa atención al servicio de bicicletas ya como vendedor de ellas, de las mejores marcas, contando además con el número más que suficiente para alquilar. Soy el primero que en Costa Rica puso un establecimiento ciclista dedicando atención especial al abastecimiento constante de dichas máquinas como de los repuestos consiguientes ó accesorios.—RAFAEL HAMEIER.—Abril 24. 1 año.

SALCHICHERIA FRANCESA

De Luis Agostini, Cartago

De esta fecha ofrezco al público cartaginés tener diariamente carne fresca de cerdo. Especialmente en salchichas, salchichón, mortadela, queso de chanco y todos los artículos concernientes al ramo. Además se hace cargo de cualquier pedido a domicilio. SALCHICHÓN A DOMICILIO y todo lo demás perteneciente al ramo, bien preparado y en especiales condiciones de aseo. Ofrezco manteca de puro cerdo a cuarenticinco centavos libra. Peso legítimo y atendido por su propio dueño. Venta domingos y jueves en el Mercado y diario en su propia casa, frente a la estatua de don Jesús Jiménez, Plaza del Carmen.

Precios sin competencia por lo bajos, sin demérito de la buena calidad del artículo. Junio 4. 1m.
PEDID EN TODAS LAS PULPERIS EL
SALCHICHON DE LA SALCHICERIA FRANCESA

Zapatería Italiana

— DE —

ANTONIO CARBONI

Los mejores calzados que pueden conseguirse en el país: no hay persona que no salga de esta Zapatería altamente satisfecha, pues la duración, forma y calidad del calzado que elabora, no tiene rival en Costa Rica. Venta al por mayor y menor de toda clase de material de Zapatería, que importa constantemente de las mejores fábricas de Nueva York, Hamburgo y París. La fama de esta Zapatería, situada en la esquina de la 4ª Avenida y Calle Central, es real y efectiva. TODO BUENO, TODO BARATO, TODO FRESCO. Julio, 10. 1m.

"EL NOTICIERO"

Diario de la mañana

PARECE TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS DOMINGOS Y DÍAS FERIADOS.

ADMITE ANUNCIOS, COMUNICADOS ETC. HASTA LAS ONCE ó DOCE DE LA NOCHE

PUBLICA LAS NOTICIAS ÚLTIMAS DE LA VÍSPERA,

HASTA LAS DOCE DE LA MADRUGADA

FICINA DE REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN É IMPRENTA: Antiguo local de "El Heraldo,

Avenida Oeste, 25 varas al Este de la Oficina Telegráfica.—Apartado de Correo N° 109.—Teléfono n° 26

Despacho Dental Eléctrico Moderno

Tengo el honor de anunciar a mi clientela y al público en general que he vuelto a abrir mi despacho dental con una nueva instalación eléctrica y los más modernos instrumentos y materiales que me han recomendado los mejores dentistas de New York, Chicago y Philadelphia. Hago toda clase de coronas, puentes, calzas de porcelana, (sistema muy nuevo y que da buen resultado).

DENTADURAS MUY ARTISTICAS
PRECIOS RAZONABLES
Dr. MAXIMILIANO FISCHER

100 varas al Norte del Telégrafo

28 de enero 1 m.

AVISO Se vende un solar, sito en la quinta avenida Este, frente a la Fábrica Nacional de Licores, entre la casa de doña Emilia v. de Guardia donde están las oficinas del Ferrocarril al Atlántico y la casa nuevamente construida de propiedad de don Nicolás Chavarria Mora. Mide veinticuatro varas de frente por cincuenta de fondo. En esta oficina se darán informes.—Julio 7. 15 v.

SE ALQUILA

Un local en el punto más céntrico de San José, en la Avenida Central, frente al Mercado, propio para cualquier clase de negocio. Para informes diríjase a A. Asch en "La ciudad de Londres."
Julio 8. 1 m.

LIBROS Se compran libros de segunda mano. Acudir a esta Redacción.

Mercedes Quesada V. Avisa al público que ha establecido un taller de sastrería frente a la Panadería Josefina, donde hará fluses muy baratos, limpia de ropa a C. 1.50 el terne, arreglará chalecos de piqué, limpiará ropa de señora. Se reciben órdenes en la barbería de Pedro Muñoz. Junio 17. 1 m.

LEONIDAS BRICEÑO
—PASANTE DE ABOGADO—
Tiene su despacho la oficina de EL NOTICIERO